



尾花沢中ホームページへのQRコードです。尾中通信・校長通信も掲載しています。

人から愛されたければ、自分から人を愛しなさい

問 他人の心の痛みが分かると、どうなりますか。

現在、本校では11月1日（土）の合唱コンクールに向けて、合唱練習が佳境を迎えてます。合唱は学級づくり、すなわち、よりよい人間関係づくりです。よりよい人間関係づくりにおいて「他人の心の痛みが分かる」ことは極めて重要であると考えています。

他人の心の痛みが分かると「己の欲せざるところ人に施すことなれ」、すなわち、自分がされて嫌なことは他人にしなくなります。そして、逆に他人を思いやることができます。

少し趣旨が逸れますが、まんが日本昔ばなしに、次のような話がありました。

昔ある所に、大変に仲の悪い嫁と姑（しゅうとめ）がいました。姑は事あるごとに嫁をいびつばかりで、嫁はというと姑の言う事を素直に聞く事はありませんでした。

そんなある時、姑がちょっとした風邪がもとで寝込んでしまいました。嫁はこれ幸いにと、かかりつけの医者に毒を盛ってもらうようにお願いしました。医者は驚きながらも、嫁の話を聞いて可哀そうに思い、言われるがまま毒薬を作つて嫁に渡しました。

医者は「この薬はすぐには効かないで、姑さんのご機嫌をとりながら、根気強く飲ませ続けるように」と念を押しました。毒を作つてもらった嫁は大喜びで家に帰り、さっそく煎じて「これは良薬だから」と、姑をだまして飲ませました。

それからの嫁は、毎日毎日、薬を飲む事を渋る姑を優しく励ましながら飲ませ続けました。するとある日、姑は涙を流して「こんなに優しくしてもらって私はうれしいよ」と、今までの意地悪を嫁に謝りました。

この姑の言葉を聞いた嫁は心苦しくなり、自分がとんでもない事をしている事に気がつきました。嫁は大急ぎで医者の所へかけ込み、毒消しの薬を作つてもらうように必死で訴えました。しかし医者は「あの毒には毒消しは効かない」と説明しました。

嫁は取り返しがつかない事をしてしまつたと、後悔して泣き始めました。その様子を見た医者は「実はあれは元々毒ではない、良薬だったんだよ」と、ネタばらしをしました。やがて医者の言う通り、姑の病は全快し、二人は世間がうらやむほどの仲の良い嫁と姑になりました。

私は、8歳のときに観ていたアニメ「世界名作劇場 ペリーヌ物語」で、主人公ペリーヌにお母さんが言った言葉「人から愛されたければ、まず自分から人を愛しなさい」を心がけて人と関わるようになっています。

求めるだけでは何も変わりません。まず、自分から行動しましょう。

そして「この仲間と一緒によかったです」と思えるような合唱をぜひつくりあげてください。

（文責：工藤雅史）

9・10月学校行事から 芸術鑑賞教室(9/26)

今年度はサルナートのコンベンションホールを会場にして、山形交響楽団の演奏を福原中学校の生徒と一緒に鑑賞しました。

演奏のテーマは「ワールドツアード」です。アメリカやチェコなど、世界各国の名曲に触れることができました。指揮者の方は、「オーケストラを指揮する時は、楽譜の内容を演奏者と共有するのはもちろん、どんな表現にしたら聴衆の心に響き、感動を与えることができるかを常に考えて、腕の動きなどで実行に移している。」と説明がありました。

鑑賞会の中では、指揮体験が行われ、梶川翔汰さんと三浦海輝さんが挑戦し、会場を沸かせていました。プロの演奏を聴くことや指揮を体験することで、生徒の心は豊かになります。この貴重な体験は生徒一人一人の財産になること間違いないです。



資源回収ありがとうございました(10/15)

今年も本町地域の保護者の方のご協力を得て、資源回収が行われました。他市町村では、生徒数の減少などを理由に実施しない方向に動いていますが、尾花沢市内の各小学校区では行われており、尾花沢市の地域力の高さを感じています。地域の皆さんからのご協力を得たことにより、448,151円の収益がありました。この収益金は、生徒の活動や校内の修繕等に活用させていただきます。



3年生地域貢献活動(10/9)

3年生は総合的な学習で、「シン尾花沢の未来のために～夢をデザインしよう～」というテーマのもと、各教科の学習とつなげた地域貢献活動を行いました。例えば、国語の学習とつなげて、「尾花沢名物カルタを作りて幼稚園児と交流すること」や、英語の学習とつなげて、「銀山を訪れた外国の方に観光地を英語で紹介する」などということです。



生徒たちは幼稚園や保育園、市役所、銀山の飲食店等に出向くなどして、持ち前の想像力を發揮し自分たちの学びを形にして堂々とプレゼンしました。尾花沢市に対する郷土愛に満ちた活動を行い、非常に達成感に満ちた生徒の活動になりました。地域の皆さん、ご協力ありがとうございました。詳しい地域貢献活動は、尾花沢中学校ホームページの校長通信101号、104号～108号をご覧ください。



いのちの教育講演会(10/16)

市学校保健委員会が主催するいのちの教育講演会は、自分と他の命を大切にして、自分の未来を充実したものにする人を育てることをねらいとして、市内の中学2・3年生を対象に行われる事業です。今年はごと助産院院長の後藤敬子先生をお招きして、尾花沢中学校体育館で行われました。

講演では、①今の自分の生活が未来の自分をつくっているから、・中学生はしっかりと食べて栄養を摂ること・ゲームやスマホで夜遅くまで起きているのではなく、十分な睡眠を毎日とるなどして、健康な心身をつくるようにすること②世の中はたくさんの人が関わり合って生活しているので、相手の気持ちを思い、それを行動に移すことの重要性についてお話してくださいました。

また、佐藤芳則先生は妊婦体験をして、「立っているのも座っているのも辛い」と疑似体験を通して、相手を思うことの大切さを、体を張って伝えくれました。



各種大会・コンクールでの生徒の活躍

◇県中駅伝大会(10月4日 ND ソフトスタジアム)

*女子総合 22位

(1区 渡辺心優 2区 阿部寛花 3区 高橋夏菜 4区 黒山亜咲 5区 渡辺叶愛)

◇県北ブロック大会(10月18日)

*軟式野球競技 第3位 尾花沢中・楯岡中合同 対 酒田三中 2-13(惜敗)

*剣道競技 女子個人 菅野初奈 1回戦惜敗

*女子バレーボール競技 対 櫛引中 0-2(惜敗)

◇県陸上競技選手権(10月18日)

*男子共通3000m 青木希龍 28位

*男子共通走幅跳 今野斗慎 14位

*女子2年100m 高橋夏菜 2組5位(決勝進出ならず)

*女子2年200m 高橋夏菜 4組3位(決勝進出ならず)

*女子共通800m 阿部寛花 26位

*女子共通砲丸投 多田采花 24位

◇ひろしまピースカップインクルーシブセーリング西日本選手権(9月20~21日)

*2.3クラス(シングル) 櫻井穂高 7位

◇北村山子ども美術展

*1年生 最高賞 門脇愛留 奨励賞 遠藤ひまり 入選 加藤叶愛・今野斗慎

*2年生 奨励賞 菊地明紗 入選 五十嵐明希歩・山口心晴

*3年生 奨励賞 加藤美結・五十嵐亮太朗 入選 西塚璃奈・笹原幸華・齋藤優菜

◇青少年健全育成標語

*最優秀賞 岩崎咲笑 *優秀賞 本間鼓白・吉田真凜

*入選 伊藤颯真・菅野來怜歩・小橋公平・坂木拓斗・今野斗慎・加藤叶愛・遠藤ひまり

菅野緋香利・阿部茉莉・菅野銀矢朗・黒山亜咲・渡辺偉月・折原山斗・松原瑚子

堀江 航・國分 瞬・齊藤史穏・大山來実・有路太陽・梶川翔汰・木内亮太・遠藤夢菜

西尾澪音・大高 岳

◇防犯コンクールポスター 中学生の部

*優秀 星川裕成 佳作 伊藤 颯・伊藤颯真・松原瑚子・落合絢音・大類 岳



11月の行事予定



日	曜	行事など	給食	部活	バス時間	
1	土	尾中校内文化祭	弁	×	14:45	
2	日					
3	月	祝 文化の日				
4	火	全校集会 校務部会	○	×	15:30	
5	水	生徒会役員選挙	○	○	16:00 17:30	
6	木	ALTスペシャルデー	○	×	16:00	
7	金	ALTスペシャルデー 漢字検定 遠藤SC 保護者いじめアンケート回収	○	○	16:10 17:30	
8	土					
9	日					
10	月	振替休業日(11月1日)				
11	火	地区教育研究会 専門委員会(前期振返り) 学年部会	希望三面(私立推薦)	○	×	13:30
12	水	建設作業体験 実力テスト 学校集金口座振替日⑦ リーダー研修会		○	○	16:00 17:30
13	木	2年校外学習PM		○	×	16:00
14	金	3年テスト前学習会		○	○	16:10 17:30
15	土	県中新人決勝大会 市P連ソフトバレー大会				
16	日					
17	月	全校集会(任命式) 職員会議⑧		○	×	15:30
18	火	鈴木SC テスト前学習会		○	×	17:00
19	水			○	×	16:00
20	木	市教育支援委員会 2学期末テスト		○	×	15:40
21	金			○	×	16:10
22	土					
23	日	祝 勤労感謝の日				
24	月	休日				
25	火	専門委員会(後期) はながさデー		○	×	13:30
26	水	素点交換完了 遠藤SC		○	○	16:00 17:30
27	木	鈴木SC		○	×	16:00
28	金	新入生保護者説明会		○	○	16:10 17:30
29	土					
30	日					

尾中校内文化祭

個星

～輝く星となり創る満天の星空を～

期日：11月1日（土）8:30 開会

場所：尾花沢中体育館

内容：芸術部、吹奏楽部発表

合唱コンクール、保護者合唱等

保護者、地域の方々も千客万来！

8:30～14:00(合唱は、9:30～)

生徒会役員選挙

11月5日（水）新生徒会役員立会演説会と選挙が行われます。リーダーになるということは、とても責任の重いことです。しかし、そこにチャレンジしようとする気持ち、きっと今後に生きてきます。また、票を投じることの責任も重いです。一票の重みを感じながら熟慮して投票しましょう。無効票や白票は0になるとうれしいです。

市PTA連体育的行事

市PTA連合会の親睦を図ることを目的にレクリエーションソフトバレー大会が盛大に開催されます。

期日：11月15日（土）

場所：尾花沢市文化体育施設

開会式：13:00～

競技開始：13:20～

閉会式：16:00～



二学期期末テスト

二学期、唯一の定期テストです。早めから準備をして、復習をしっかり行いましょう。復習をすると分からぬ事柄が見えてきます。自分で考えてみることも大切、先生にどんどん質問にいって共に学ぶこともきっと皆さんのが身になる学びになります。先生方は、質問大歓迎です。

スクールカウンセラー（SC）の来校

鈴木先生・・・18日、27日

遠藤先生・・・7日、26日

相談希望の方は、保健室「中山」までご連絡ください。